



# LE JOURNAL INTERNE DU CLUB VAROIS DU 18 JUIN

DECEMBRE 2013

## Sommaire

EDITORIAL	1
ACTUALITES	2
Activités de l'année 2013	2
Autres activités	3
MANIFESTATIONS	4
BILLET D HUMEUR	5
AGENDA	6
IN MEMORIAM	6

## EDITORIAL



je voudrais mettre à profit l'espace éditorial qui m'est réservé, non pas pour me lancer dans une diatribe politico-économique et ajouter à la morosité existante, mais m'exprimer sur des sujets qui me tiennent à cœur, en restant dans le contexte de nos activités gaullistes et patriotiques.

Je voudrais avant tout évoquer un événement important sur la Francophonie qui appartient à notre patrimoine culturel, c'est la défense de la langue Française et la Francophonie. Les clubs 'Richelieu' répartis dans tous les pays d'expression Française, dont pour ma part, je préside aux destinées du Club Francophone Richelieu de Toulon, attribuent tous les deux ans un prix littéraire à un auteur d'expression Française. Ce prix a été décerné cette année le 4/10/2013 à Bruxelles au Japonais AKIRA MIZUBAYASHI pour son livre « Une langue venue d'ailleurs » devant un parterre de personnalités Belges, Françaises et Japonaises, il termine son discours de remerciements en ces termes : « J'adresse toute ma gratitude à la France et à la Francophonie justement, mais non pas tellement la France et la Francophonie en tant que pays ou ensemble d'états, mais plutôt en tant que foyer tout à la fois lumineux et effervescent de cette langue magnifique, ce patrimoine plus universel que strictement National et Francophone qu'est le Français ».

Vous comprenez maintenant pourquoi je fais un lien avec le Club Varois du 18 Juin car de Gaulle était aussi un grand défenseur de notre langue. Je cite « La France met à disposition du Monde une langue adaptée par excellence au caractère universel de la pensée. Notre langue et notre culture constituent pour un grand nombre d'hommes, hors de France, un foyer capital de valeurs, de progrès, de contacts et c'est tout à la fois notre avantage et notre devoir de la pratiquer et de la répandre »

### Sur l'intervention de la France en Afrique

On déplore encore la mort de deux jeunes militaires Français en centre Afrique pour une hypothétique paix. Au temps de la colonisation, les pays d'Afrique ( A.O.F et A.E.F) vivaient en paix dans une certaine stabilité. Le Général de Gaulle dans sa magnanimité a voulu leur donner l'indépendance. Malheureusement les responsables de ces pays d'Afrique n'ont pas su profiter de cette liberté et sont retombés dans des luttes tribales pour le pouvoir et suivi parfois de corruption. Nous devons être solidaire du Gouvernement pour ces interventions militaires quand la paix est menacée et la France se glorifierait de jouer le rôle de gendarme dans le monde, même avec un potentiel militaire limité, contrairement au Président OBAMA des Etats-Unis qui semble renoncer à cet enjeu.

### Sur la vidéo de Monsieur PEILLON, Ministre de l'Education Nationale

Ou l'on peut lire sur sa vidéo je cite « On ne pourra jamais construire un pays de liberté avec la religion catholique... ».....plus loin: « Il faut inventer une religion républicaine » On peut regretter cette vidéo, mais je voudrais appeler l'attention de ce ministre que dans l'Appel du Général de Gaulle du 18 juin 1940 ou dans cet appel il n'est fait nulle part mention de religion, de race ou d'appartenance politique. Les chrétiens ont versé leur sang dans toutes les guerres comme les autres. Je voudrais rappeler une réflexion du Général de Gaulle: « La République est laïque, mais la France est chrétienne »

Le Journal Biannuel

Directeur de la Publication : Louis Fiori

Rédacteur en chef - mise en page- impression- expédition : Jacques Quentin

### Sur le Centenaire de la Guerre 14/18 et le 70ème Anniversaire de la Guerre 39/45

Le décret instituant ce centenaire sera le meilleur témoignage des sacrifices endurés par nos soldats. Les témoins de la guerre 14/18 ont disparu. Ceux de 39/45 se raréfient. Aujourd'hui, les efforts des Anciens Combattants dans leurs relations intergénérationnelles avec les jeunes pour leur donner un sens au Devoir de Mémoire demeurent parfois vains ou n'avancent qu'à petits pas. L'Histoire de France qui est notre passé culturel, notre patrimoine et c'est aussi ce qui nous reste de notre souveraineté. Cette Histoire dans son impartialité, si elle est bien intégrée dans les programmes scolaires peut être le meilleur témoignage pour les élèves et par ce biais nos jeunes en déshérence pourraient, espérons le, mieux comprendre et aimer la France au lieu, pour certains grossir les rangs des djihadistes.

### Sur les écoutes Américaines

C'est la « grosse rigolade »; Depuis le Conquérant Alexandre le Grand, les peuples se sont toujours épiés entre eux. Rien n'a changé dans ce bas monde. D'ailleurs, c'est le Général de Gaulle pendant sa présidence qui a été le plus écouté par les Américains, mais lui ne faisait pas semblant de ne pas savoir. Rien n'empêche les Français d'écouter à leur tour d'autant plus que dans ce domaine, je le sais, les Français sont les meilleurs au monde. Enfin, qui ne sait pas qu'il existe des appareils hautement sophistiqués pour permettre à n'importe qui d'écouter n'importe quoi dans le monde entier. Il suffit d'être dans la bonne gamme de fréquence et à la bonne distance. Les industriels ne s'en privent pas. Pour s'affranchir des écoutes il suffit d'employer des moyens de chiffrement ou de cryptographie. Pour la gouverne de ceux qui me lisent, pour être sûr de ne pas être écouté il suffit d'utiliser les lignes filaires c'est-à-dire les postes fixes mais surtout pas les portables.

### Sur la prostitution

Dans cette rubrique je sors du cadre de la pensée Gaulliste, mais non combattante. Mais, ancien militaire, ce sujet me tient à cœur et je voudrais l'exprimer à ma manière. La prostitution a été créée depuis l'existence de l'homme. Quand vous avez 20 ans en activités de campagne de guerre, il n'existe que les bordels et leurs locataires pour assouvir les besoins du créateur. En effet, physiologiquement la prostitution est un besoin dans certains cas pour l'homme en tant que tel, tant que nous resterons dans la normalité de ce problème qui existe depuis les temps les plus arriérés. Bien entendu il faut éradiquer fermement le proxénétisme tant endogène qu'exogène. En conclusion si la prostitution peut être considérée comme un bienfait social, elle doit être réglée par les hommes puisqu'elle est à son service, mais non par les femmes.

Le Président

**Louis Fiori**

---

## ACTIVITES DE L'ANNEE 2013

---

### **Qu'avons-nous fait depuis la dernière A.G de novembre 2012 ?**

Le journal que nous éditons tous les 6 mois, fait mention en détail de nos activités de tous ordres. Celles du 1er semestre sont décrites dans le journal édité en Juin/Juillet 2013. Je vous demande de vous y référer. Je rappelle que dans ce 1er semestre nous avons organisé une grande manifestation dans la commune d'Ollioules, sous l'égide de son Maire, sous forme d'imposantes expositions rendant hommage au Général de Gaulle et à Jean Moulin.

Pour le 2ème semestre, nos activités qui vont paraître au prochain journal ont été de deux sortes: les unes patriotiques pour lesquelles notre Devoir de Mémoire s'est manifesté pleinement. Pour les autres, il en est fait mention plus loin.

#### Chapitre Patriotique

L'année 2014 toute proche sera l'année de la Mémoire et des Commémorations du centenaire de la guerre 14/18 et du 70ème Anniversaire de la guerre 39/45. Le gouvernement, par une loi et son décret, demande à ce que ces anniversaires soient célébrés dans toute la France. Le Club Varois du 18 Juin y souscrit pleinement. Toutefois je regrette personnellement que dans son discours, le Président de la République ait mêlé le mémorial et le social. Je me permets de rappeler dans ce chapitre le 70ème Anniversaire en 2013 qui a une grande importance pour notre Mémoire Nationale:

C'est la Libération de la Corse en septembre 1943.

C'est le premier département de France qui a été libéré. Un homme s'illustra pour la libération de sa Corse natale, c'est Fred SCAMARONI, compagnon de la Libération appelé le « Jean Moulin de la Corse ». Il mourut, torturé par la Gestapo, dans d'atroces souffrances où il put écrire avec son sang le 19 mars 1943. « Je n'ai pas parlé. Vive la France-Vive de Gaulle » Il avait à peine 29 ans.

Pour ce Centenaire, en ce qui concerne notre Club, des écrits relatant l'épopée du lieutenant de Gaulle, puis Capitaine, pendant la Guerre de 14/18, ou il se bâtit avec un courage remarquable, fut blessé 5 fois et laissé pour mort, fait prisonnier 2 fois par les Allemands, paraîtra dans un prochain courrier. J'attends la photographie d'une plaque nouvellement mise en place à Douaumont, près de Verdun au nom de « de Gaulle », l'honorant de ses combats héroïques pendant la grande Guerre de 14 /18.

Je voudrais profiter de ce chapitre, pour vous dire un mot sur les derniers Compagnons de la Libération . Après la mort ces derniers jours de Jean Pierre MALLET, ils ne sont plus que 20 sur un total de 1036. Le dernier Compagnon sera inhumé au Mont Valérien, près de Paris. Avec une équipe de volontaires, le Club du 18 Juin Varois fera le déplacement en cette circonstance, mais le plus tard possible..Notre ami Gabriel REGIS est déjà inscrit. Pour terminer ce chapitre, je voudrais associer aux grands hommes qui ont bouleversé le monde tel que de Gaulle et Mandela ( qui fait l'objet de cérémonies grandioses pour son décès récent), le Président J F Kennedy dont c'est le 50ème anniversaire de sa mort. Tel a été le grand homme lors de la guerre froide devant l'URSS et il a su donner dignité aux peuples noirs américains.

**Le 14 juillet** à Toulon avec son remarquable défilé et ses remises de décoration.

**Le 18 juillet** Cérémonie sur le plateau des Martyrs de la commune de SIGNES (Var) ou des Résistants ont été torturés, fusillés et certains enterrés vivants en juillet 1944. Cérémonie chaque année très émouvante en présence d'une cinquantaine de drapeaux. Le Club du 18 Juin y participe fidèlement ou comme chaque année je dépose une gerbe devant les tombes, accompagné de Mme Lamblard.

**Le 21 Juillet** à Toulon, présence de notre drapeau frappé de la croix de Lorraine, au mémorial de la Déportation et de l'Internement.

**Le 15 Aout** Comme chaque année, le Club du 18 Juin participe aux cérémonies devant les stèles commémorant le Débarquement dans diverses plages du Var en présence des Autorités Militaires et Civiles du Var. Cérémonies marquées également par la présence d'Anciens Combattants Anglais et Américains.

**Le 11 Septembre** à Toulon à 11 h Cérémonie marquant le 96ème Anniversaire de la disparition de Georges GUYNEMER, héros de l'armée de l'Air pendant la guerre 14/18.

**A Toulon à 18h Aux plages du Mourillon** Cérémonie commémorant la catastrophe de MANHEIM (Allemagne) ou des paras civils et militaires de France ont trouvé la mort. Cérémonie organisée et en présence des autorités civiles et militaires de Toulon.

**Le 18 et 19 Septembre** 79ème Congres National de la Fédération André Maginot à Saint Malo, Jacques QUENTIN notre vice président était présent.

**Le 25 Septembre** Journée Nationale en hommage aux harkis. À 18h Cérémonie à Bormes les Mimosas devant une stèle érigée à leur mémoire.

**Le 23 Octobre à Toulon** Cérémonie du 30ème anniversaire du lâche attentat de l'hôtel DRAKKAR à Beyrouth ou une cinquantaine de parachutistes Français moururent sans se battre.

**Le 8 Novembre à la Garde** Dépôt de gerbe du maire de la Garde et de votre serviteur à la plaque en souvenir du passage du Général de Gaulle le 8/11/1962 .Le maire de la garde est très attaché a cette cérémonie traditionnelle en présence chaque année de nombreuses personnes.

**Le 9 Novembre** Messe en la cathédrale de Toulon à l'occasion du 43ème Anniversaire de la mort du General de Gaulle. Très belle messe en présence d'élus de la ville de Toulon. De nombreuses personnes sont venues se recueillir dans cette immense cathédrale ou 12 drapeaux ont été dirigés par les maitres de cérémonie. Le chanoine CASSERON nous a beaucoup émus dans son homélie en hommage au Général de Gaulle. J'ai déposé une gerbe accompagné de Mme GULLO, au pied de l'autel au nom de l'Union des Gaullistes de France. Le capitaine de Frégate FIORINA a clôturé cette messe en interprétant le célèbre Ave Maria de Schubert. Le président Adjoint Jacques QUENTIN a assisté à la messe célébrée à Ollioules, organisée par le Maire en présence de l'Amiral FLOHIC. Ce fut aussi une Grande Messe..

**Le 11 novembre** Contrairement aux habitudes, où nous participons chaque année à la cérémonie à Toulon devant le Monument aux Morts, cette année, avec le porte drapeau, nous avons eu le plaisir de nous recueillir devant 3 stèles des quartiers de Toulon, où sont inscrits les noms de ceux qui ont habité le quartier et qui périrent dans toutes les guerres pour nos libertés.

**Le 5 Décembre** à Toulon Cérémonie au monument aux morts en hommage aux morts pour la France lors de la guerre d'Algérie et des combats du Maroc et de la Tunisie. La polémique existe et perdure entre les 2 dates: celle du 5 décembre décrétée par la droite et celle du 19 mars décrétée par la gauche, actuellement au pouvoir. Ces deux dates peuvent être commémorées au choix. 90% des Anciens Combattants ont toujours adopté le 5 décembre qui correspond réellement aux événements de la fin de la Guerre d'Algérie et non en Mars.

---

## AUTRES ACTIVITES

---

Il s'agit de participation avec d'autres Associations patriotiques ou non, dont nous sommes membres pour certaines. Ces réunions et rencontres avec ces Associations permettent des échanges très positifs et profitables dans le domaine des relations humaines. J'insiste quand même où le 21 Novembre j'ai assisté à Toulon au diner des lumières du Club BPW (busines and Professional Women) qu'on peut traduire par « Femmes chefs d'Entreprise ». Ces Clubs sont repartis dans le Monde entier, où ces femmes œuvrent pour défendre leurs droits dans le monde du travail. Symboliquement des bougies ont été allumées, comme dans chaque club, pour marquer la Paix dans le monde. Bravo mesdames votre force de conviction est admirable.

**Le 7 Novembre** Déjeuner à Toulon avec Dupont Aignan et son équipe de « Debout la République ». Mr Dupont Aignan maire de Yerres est un grand Gaulliste que j'ai plaisir à rencontrer et que je remercie de l'accueil chaleureux qu'il m'a réservé .

**Le 30 Novembre** Assemblée Générale du Club Varois du 18 Juin, objet d'un compte rendu édité par ailleurs, suivi d'un repas au restaurant RN8 à Ollioules, très apprécié de tous, ainsi que l'animation qui a apporté de la joie parmi les 80 membres réunis.

---

### LES MANIFESTATIONS EN PHOTOS

---



Le 18 juillet Dépôt de gerbe au Plateau des Martyrs de Signe



Dépôt de gerbe à la Garde, Madame Lopez responsable de la Garde et Louis Fiori président du club



Le 25 septembre Journée Nationale en hommage aux harkis.



Grand succès pour le Repas de cohésion le 19 Octobre au Domaine La Navarre situé sur le commune de La Crau en présence de 60 adhérents



Après la grande messe le 9 novembre dédiée à la mémoire du Général de Gaulle à Ollioules Monsieur le Maire Robert Beneventi a invité l'Amiral Flohic et Jacques Quentin dans son bureau. La photo a été prise sous le portrait de général de Gaulle.



Rencontre à Paris avec le Président des anciens combattants de l'étranger



Le nouveau stylo du Club est disponible !  
réservez le ( Jacques Quentin Tel : 06.10.22.26.95 )



Rencontre à la Fondation Charles de Gaulle à Paris avec le Président Jacques Godfrain



Rencontre à Toulon avec Monsieur Dupont Aignan maire de Yerres qui est un grand gaulliste



Rencontre à Bandol avec le Gaulliste Marcel Bogi

Le 30 Novembre à Ollioules

Assemblée Générale du Club Varois en présence de plus de 70 adhérents en présence de Monsieur le Maire d'Ollioules Robert Beneventi, de Monsieur Antonin Bodino adjoint au Maire de Six Fours les Plages et de Monsieur Michel Thuillier adjoint au Maire d'Ollioules.



---

**BILLET D' HUMEUR**

---

Les institutions de la 5ème République ou l'héritage gaullien

Avec le temps, il me semble que les adversaires politiques du général de Gaulle se sont appropriés un grand nombre d'idées gaullistes qu'ils avaient rejeté lorsqu'ils s'opposaient à sa politique. La gauche, ainsi qu'une bonne partie de la droite qualifiaient le régime gaulliste d'autoritaire et de dictatorial, mais heureusement qu'il a eu un soutien massif exprimé lors des référendums. Des femmes et des hommes politiques se sont montrés attachés au système de la 5ème République. Nos hommes et femmes politiques devraient sans doute relire les écrits du Général de Gaulle, ils seraient plus à l'écoute de nos compatriotes, et éviteraient de faire de la politique politicienne.

Je finirais par un bon mot du Général « La politique, quand elle est un art et un service, non point une exploitation, c'est une action pour un idéal à travers des réalités. »

Extrait d'une Conférence de presse - 30 Juin 1955

Le Vice-président  
**Jacques QUENTIN**

**Le bureau et son conseil d'administration vous présentent tous nos vœux de santé et de bonheur pour cette année.  
Pour des raisons techniques le journal n'a pas pu sortir aux dates prévues. Avec toutes nos excuses**



#### AGENDA :

### Grand LOTO du Club le 22 Février 2014

Au Domaine des Gueules Cassées

Domaine du Coudon

83163 La Valette du Var

627 Chemin du Colonel PICOT- Tel 04.94.61.93.00

RESERVATIONS ET RENSEIGNEMENTS AU : 04.94.46.30.05 06.80.30.12.58

#### In Memoriam

Nous déplorons deux disparitions de gaullistes célèbres

-**Lucien Neuwirth**, grand résistant et gaulliste historique, longtemps élu de droite, est mort dans la nuit de lundi à mardi à 89 ans, cet élu UNR (ancêtre du RPR) était parvenu à faire adopter la loi qui porte son nom contre la majorité de son camp.

Ce texte lui valut d'être qualifié de « malfaiteur public » sur les bancs du Sénat. Au Parlement, « j'ai tout entendu », racontera plus tard le député de la Loire. Pour présenter son texte, il avait pourtant obtenu l'aval du général de Gaulle. Pourtant, au départ, le chef de l'Etat, très nataliste, n'y était pas favorable, pas plus que son épouse Yvonne de Gaulle, les associations catholiques ou l'ordre des médecins.

L'ancien ministre de l'Agriculture et du Commerce extérieur **Michel Cointat** est mort dans la nuit de samedi 16 à dimanche 17 novembre à 92 ans. Il est décédé à l'hôpital Begin où il avait été hospitalisé après une fracture du col du fémur lors d'une chute à son domicile. Il devint en 1967 président du Conseil économique européen pour l'agriculture. Michel Cointat avait débuté sa carrière politique d'abord sous l'étiquette UDR puis sous celle du RPR, en 1967 en devenant député d'Ille-et-Vilaine, dans la circonscription de Fougères. Il y restera député jusqu'en 1993. Il sera également maire de Fougères de 1971 à 1983.



Le nouveau bureau, de gauche à droite :

Josse Quentin, Christian Devos,  
Gisèle Blondeau, Louis Fiori, Jacques Quentin,  
Jean-Pierre Ducastel et Jean-Pierre Trouboul